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Fin del plan Procrear: ¿Qué pasará con los créditos 
y las viviendas que no llegaron a terminarse?

El Gobierno nacional avanzó con la disolución definitiva del Fondo Fiduciario Público Pro.Cre.Ar.
La medida, oficializada a través de la Resolución 764/2025 y el Decreto 1018/2024, genera inquietud y dudas entre los titulares 
de créditos y las familias que aún esperan la finalización o adjudicación de sus viviendas.
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CHAZÓN

◘ El Gobierno nacional 

avanzó con la disolución de

finitiva del Fondo Fiduciario 

Público Pro.Cre.Ar, que fue 

creado en 2012 y facilitó a 

miles de familias la posibili

dad de acceder a la casa 

propia mediante líneas de 

créditos hipotecarios y desa

rrollos urbanísticos en todo 

el país.

La medida, oficializada a través 

de la Resolución 764/2025 y el 

Decreto 1018/2024, genera in

quietud y dudas entre los titula

res de créditos y las familias que 

aún esperan la finalización o ad

judicación de sus viviendas.

En los considerandos, se re

fieren a informes de la Sindica

tura General de la Nación 

(SIGEN) que detectaron “de

moras en la entrega de vivien

das, falta de condiciones de 

habitabilidad en unidades adju

dicadas, desactualización de 

manuales de procedimiento y 

dificultades para el control y 

fiscalización de recursos”. La 

auditoría también subrayó so

brecostos generados por los 

atrasos y una administración 

tildada de poco transparente y 

ágil.

CRÉDITOS OTORGADOS

El Ministerio de Economía 

dispuso que la gestión de estos 

créditos continúe bajo la admi

nistración del Banco Hipoteca

rio, que firmará un contrato con 

el Estado con iguales condicio

nes de retribución previstas en 

el fideicomiso original de 2012. 

Los titulares de los créditos 

mantendrán sus condiciones 

contractuales: monto, tasa de 

interés, sistema de actualiza

ción y cronograma de pago.

Obras sin terminar y urbani

zaciones

Se encuentran en desarrollo 

cerca de 17.000 viviendas en 

distintos puntos del país. El 

Gobierno nacional resolvió que 

la continuación y finalización 

de estos desarrollos urbanísti

cos quedará a cargo de las 

provincias, los municipios o, en 

su defecto, del sector privado.

Los municipios y gobiernos 

provinciales definirán ahora el 

futuro de las obras y la modali

dad de adjudicación, ya sea a 

través de programas locales, 

subastas, o alianzas con el 

sector privado.

La Agencia de Administración 

de Bienes del Estado (AABE) 

podrá recibir propiedades que 

no tengan contratos vigentes y 

gestionar la venta o cesión de 

los inmuebles. En el caso de 

terrenos o proyectos aportados 

por provincias o municipios, 

podrán acordarse devoluciones 

totales o parciales de los pre

dios.

OBRA PÚBLICA

Fin del plan Procrear: ¿Que pasará con los créditos y 
las viviendas que no llegaron a terminarse?

Las viviendas terminadas, pe

ro aún no adjudicadas, posible

mente se incorporen al 

mercado por medio de ventas 

directas, lo que representaría 

un cambio significativo con res

pecto a la adjudicación vía sor

teo que caracterizó al Procrear. 

Aún no se definió si contarán 

con financiamiento privado para 

facilitar el acceso a comprado

res.

PROYECTOS URBANÍSTICOS

Suman 85 en todo el país y 

equivalen a unas 18.500 unida

des (entre ellos Pascanas). Los 

desarrollos en marcha que

darán bajo la órbita provincial o 

municipal, a partir de distintos 

convenios y esquemas de tras

paso. Para los proyectos que 

no hayan avanzado o no cuen

ten con contratos vigentes, el 

Ministerio de Economía podrá 

disponer la venta o transferen

cia a la AABE u otros organis

mos públicos.

Mientras tanto, para los crédi

tos que aún no han sido de

sembolsados en su totalidad o 

presentan dificultades adminis

trativas, la dirección de Norma

lización Patrimonial del 

Ministerio de Economía deberá 

adoptar las medidas necesarias 

para regularizar cada situación, 

priorizando la continuidad de 

las obligaciones ya asumidas.

La Comisión Directiva del Sindicato de Empleados y 

Trabajadores Municipales del Sudeste y Zona de la 

Provincia de Córdoba, convoca a Asamblea General 

Ordinaria para el día 6 de agosto de 2025, a las 10:00, 

en la Sede Sindical ubicada en calle Chubut 1103, de la 

localidad de Monte Maíz, donde se tratará el siguiente 

orden del día:

1 Apertura Asamblea.

2 Lectura del acta anterior.

3 Designación de dos asambleístas para firmar el acta.

4 Motivos de la no convocatoria en tiempo y forma.

5 Consideración de la memoria y balance del 1 de 

enero 2024, al 31 de diciembre 2024.

6 Informe de la Comisión Revisora de Cuentas.

7 Cierre Asamblea Ordinaria. 

CONVOCATORIA
ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA
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MONTE MAÍZ

Decretaron la Emergencia Pública y continúa 
el malestar de los trabajadores
◘ El Ejecutivo Municipal de 

Monte Maíz, presidido por 

el intendente, Luis María 

Trotte, emitió un Decreto de 

Urgencia  donde se declara 

la Emergencia Económica 

del Municipio.

La normativa fue presentada 

por el municipio en una con

ferencia de prensa donde es

tuvieron presentes la 

Secretaria de Hacienda y Fi

nanzas,  Vanesa Pascual; la 

asesora letrada del municipio, 

Gabriela Soresi y los conce

jales oficialistas Marta Aureli, 

Ana Paula Menna y Guillermo 

Villa. No estuvo presente el 

presidente del Concejo Deli

berante, Paulo Arce.

Trotto, esgrimió en su alocu

ción que la situación del país 

es muy complicada como así 

también de la provincia, que 

esto trae consecuencias en el 

ámbito local y que afecta de 

pleno al municipio.

Subrayó que la medida es 

necesaria para evitar despi

dos y hacer una reestructura

ción.

POSICIÓN DEL SINDICATO

El sindicato municipal exige 

la nulidad del decreto que de

claró la emergencia económi

ca en Monte Maíz 

El gremio solicitó anular el 

Decreto N.º 35/2025 por con

siderarlo ilegítimo y violatorio 

de normas constitucionales, 

reclama diálogo y advierte 

sobre posibles acciones pe

nales.

Se declare la nulidad absolu

ta del Decreto N.º 35/2025, 

por vicio en la competencia, 

ilegitimidad del objeto y viola

ción de normas superiores.

Se abstenga este Departa

mento Ejecutivo de ejecutar o 

aplicar medidas derivadas del 

citado decreto.

Se convoque a una mesa de 

diálogo institucional con parti

cipación del Honorable Con

cejo Deliberante y 

representantes gremiales del 

Sindicato de Empleados y 

Trabajadores del Sudeste y 

Zona de la Provincia de Cór

doba, y Federación de Sindi

catos de Trabajadores 

Municipales de la Provincia 

de Córdoba, para tratar de 

forma legal, democrática y 

participativa cualquier situa

ción crítica que atraviese la 

administración municipal.

Hacemos reserva de iniciar 

las pertinentes denuncias pe

nales que pudieren corres

ponder.

OPOSICIÓN

Los tres miembros del blo

que opositor del Concejo De

liberante y los dos integrantes 

del Tribunal de Cuentas de la 

municipalidad, emitieron un 

informe a modo de respuesta 

a las graves acusaciones re

cibidas en la última conferen

cia de prensa, por parte del 

Ejecutivo, luego de la escan

dalosa sesión de Concejo del 

jueves 29 de mayo.

Puntos del decreto de Emergencia Pública Nº 35/2025

ARTÍCULO 1°: ADHIÉRASE la Municipalidad de Monte Maíz a 

la Ley Nº 27.541 con relación a las normas, conceptos e institu

ciones contempladas específicamente en el presente instru

mento y en consecuencia DECLÁRASE la emergencia pública 

en materia económica, financiera, fiscal y administrativa hasta el 

día 31 de Diciembre de 2025, ad referéndum del tratamiento y 

consideración por parte del Concejo Deliberante Municipal de 

esta localidad.

ARTÍCULO 2°: ESTABLÉCENSE las siguientes bases com

prendidas en la emergencia declarada en el artículo precedente:

◘ La jornada laboral de todo el personal de la administración 

pública municipal se reducirá a seis (6) horas diarias y a treinta 

(30) horas semanales.

◘ Suspéndese el pago del adicional por disponibilidad horaria.

◘ Suspéndese la ejecución y realización de horas extras que 

excedan la labor en más del tope de seis (6) horas diarias.

◘ Suspéndese hasta el 31 de agosto de 2025 el pago del adi

cional por Responsabilidad Técnica.

◘ Revisión de los Legajos individual de cada uno de los em

pleados vinculados a la Municipalidad y verificación de la infor

mación contenida en cada uno de ellos.

◘ Todo tipo de gasto o erogación municipal superior a los pe

sos treinta mil ($ 30.000) deberá ser autorizado expresamente 

por el Departamento Ejecutivo.

ARTÍCULO 3°: DIFIÉRASE el pago de los aumentos salariales 

correspondientes a los meses de Mayo y Junio del corriente 

hasta tanto medie una recuperación consolidada de los niveles 

netos de coparticipación mensual.

ARTÍCULO 4º: ESTABLÉCESE una reducción del treinta por 

ciento (30%) a todo el personal que pertenezca a la planta polí

tica o no se encuentre comprendida en el Estatuto de Personal 

Municipal por el término de noventa (90) días y del veinte por 

ciento (20%) hasta el 31 de diciembre de 2025.

ARTÍCULO 6º: El presente decreto tendrá vigencia a partir de 

la fecha de su dictado (ya está en vigencia).

ARTÍCULO 7º: La presente declaración de emergencia pública 

podrá extenderse hasta un máximo de dos años, es decir, hasta 

el 31 de mayo de 2027.

ARTÍCULO 8º: El presente Decreto será refrendado por la Se

cretaria de Hacienda y Finanzas Contadora Vanesa Pascual.



BELL VILLE

◘ Con motivo de las activida

des en conmemorar el Día 

Mundial del Ambiente, el Mi

nisterio de Ambiente y Eco

nomía Circular, a través de la 

Policía Ambiental y la Direc

ción de Educación Ambiental, 

organizaron una jornada de 

capacitación ambiental inte

gral para más de 400 estu

diantes de sexto año en la 

Universidad Provincial de 

Córdoba, sede regional Bell 

Ville – Mariano Moreno.

Las charlas hicieron especial 

hincapié en la biodiversidad,  la 

importancia de preservar el 

ambiente y realizar un uso res

ponsable de los recursos natu

rales. Proponiendo un rol activo 

de la ciudadanía y los estudian

tes en su compromiso con el 

cuidado de la casa común y el 

conocimiento de las especies 

nativas. 

En ese contexto, se instaló la 

muestra “Biodiversidad en Apu

ro” en las inmediaciones de la 

casa de estudios, para que la 

comunidad educativa pueda re

correrla y continuar aprendien

do sobre la fauna silvestre y los 

problemas actuales que la 

afecta. La exhibición se podrá 

visitar hasta septiembre.

Esta muestra es una iniciativa 

producto del trabajo conjunto 

entre el Museo Provincial de 

Ciencias Naturales, la División 

de Patrulla Ambiental y la Se

cretaría de Policía Ambiental 

que pretende reflexionar sobre 

la biodiversidad, principalmente 

la fauna silvestre.

La exhibición de este material 

en la sede de la UPC se en

marca en la creciente presencia 

de la casa de altos estudios en 

el interior provincial, a partir de 

una apuesta a la federalización 
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◘ En el Auditorio de la Sociedad Rural de Villa María 

se llevó a cabo una nueva capacitación dirigida al 

personal de Patrulla Rural de los departamentos 

General San Martín, Unión y Marcos Juárez.

La jornada tuvo como objetivo profesionalizar a los 

efectivos en el uso seguro y el mantenimiento adecuado 

del armamento provisto por la Jefatura de Policía y el 

Gobierno Provincial.

El encargado de impartir la formación fue el Sargento 

Primero José Vásquez, integrante del Cuerpo de 

Instructores de la Departamental General San Martín. 

Durante la capacitación, los asistentes recibieron 

instrucción técnica y práctica sobre el empleo del arma 

menos letal Mission 4, reafirmando el compromiso 

institucional con la formación continua del personal 

policial.

Este tipo de iniciativas buscan optimizar el desempeño 

de las fuerzas de seguridad y garantizar el uso 

responsable de los recursos asignados, promoviendo así 

un accionar eficiente y seguro en el ejercicio de sus 

funciones.

CAPACITACIÓN SOBRE EL USO DEL ARMA MENOS 
LETAL MISSION 4 PARA PATRULLA RURAL

La muestra “Biodiversidad en Apuro” 
llegó a la UPC

de la formación superior.

UN RECORRIDO PARA DISFRUTAR Y 

APRENDER

Al recorrer la muestra, el público 

podrá conocer de una manera 

dinámica y atractiva la metodo

logía de trabajo de cada uno de 

los organismos, sus funciones y 

roles para cuidar el ambiente. 

También se informará sobre las 

tareas de educación y concien

tización que se llevan a cabo 

sobre la temática. 

Mediante imágenes impactan

tes de animales, esta exhibición 

realiza una propuesta visual 

muy interesante para aprender 

sobre las especies de fauna sil

vestre que suelen verse afecta

das por la tenencia ilegal, el 

mascotismo o que llegan a Cór

doba producto del tráfico de 

fauna silvestre. 

Además, con otras intervencio

nes realizadas con elementos 

secuestrados en los procedi

mientos de control en todo el te

rritorio provincial, la muestra 

invita a grandes y chicos a po

nerse en el lugar de la fauna y 

reflexionar sobre su relación con 

el ambiente.
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PASCANAS

◘ En un acto encabezado 

por la intendenta Mariela 

Lolich, junto a Carlos Roldán, 

responsable de la obra, y el 

equipo municipal, Pascanas 

inauguró 200 metros de pavi

mento en Avenida Argentina, 

una arteria clave para la cir

culación local.

Ante la presencia de funcio

narios y trabajadores, Lolich 

expresó su agradecimiento a 

los vecinos y reconoció las 

molestias ocasionadas por la 

obra: “Sabíamos que iba a 

demandar por lo menos tres 

meses, pero estamos habili

tando la calle 15 días antes de 

lo previsto”. Asimismo, des

tacó la importancia de esta 

mejora: “Es nuestra principal 

vía de circulación, y estamos 

con toda la energía para con

tinuar con otro tramo pasado 

el invierno. La meta es con

cluir toda la obra en esta ges

tión, avanzando paso a paso, 

porque la inversión es millona

ria”.

El proyecto contó con un fi

nanciamiento de $65 millones 

provenientes del Fondo Com

plementario de Obras de In

fraestructura para Municipios 

(FOCOM), más un aporte mu

nicipal.

Además, se presentó la pri

mera etapa de la nueva no

menclatura urbana, con 26 

esquinas identificadas y el 

compromiso de restaurar la 

totalidad de la señalética de 

Pascanas, reforzando la orga

nización y accesibilidad en el 

espacio público.

Inauguraron de 200 metros de pavimento 
en Avenida Argentina

PROVINCIA DE CÓRDOBACOPA NACIONAL DE TORTAS DECORADAS: CREATIVIDAD Y 
EXCELENCIA EN FITHEP CENTRO 2025

◘ El pasado 10 de junio, FITHEP CENTRO 2025 fue el 

escenario de la Copa Nacional de Tortas Decoradas, una 

competencia que reunió a los mejores talentos de la 

repostería para exhibir su destreza en decoración y 

creatividad. Este certamen no solo permitió a los 

participantes demostrar su habilidad artística, sino que 

también promovió la innovación en el mundo de la 

pastelería.

En esta edición de la Copa, Cintia Andrada, de Monte 

Buey, obtuvo el tercer puesto, destacándose entre los 

competidores con su técnica y creatividad en la decoración 

de tortas.

Entre los encargados de evaluar las impresionantes 

creaciones estuvo Emanuel Altuna, reconocido chef pâtissier 

de Pascanas con formación en Buenos Aires y experiencia 

internacional. Su trayectoria incluye participación en eventos 

de renombre como la Feria del Chocolate y Latin America's 

50 Best Restaurants, además de colaboraciones con marcas 

destacadas como Valrhona y República del Cacao.

Simultáneamente, en Córdoba se desarrolla la Feria 

Internacional de Tecnología para Helados, Pastelería, 

Chocolatería, Confitería, Panificación y Food Service, uno de 

los eventos más relevantes del sector gastronómico en 

Argentina y Latinoamérica. Alternándose cada dos años 

entre Buenos Aires y Córdoba, esta feria se ha consolidado 

como el principal espacio para la presentación de nuevas 

tecnologías, materias primas y servicios, impulsando el 

crecimiento de la industria alimentaria.



PROVINCIA DE CÓRDOBA

◘ El ministro de Cooperati

vas y Mutuales de la Provin

cia de Córdoba, Gustavo 

Brandán, presentó el Progra

ma de Impulso Cooperativo y 

Mutualista (PICyM), una ini

ciativa que busca fortalecer 

el ecosistema cooperativo y 

mutualista en el Área Metro

politana de Córdoba, me

diante líneas de incubación, 

consolidación e innovación 

productiva.

El programa está dirigido a 

cooperativas y mutuales emer

gentes y consolidadas, desde 

grupos en proceso de constitu

ción hasta entidades consoli

dadas que buscan innovar o 

expandirse.

La propuesta contempla ac

ciones específicas de acom

pañamiento técnico, 

asesoramiento jurídico  conta

ble, formación en gestión, y 

vinculación con otros actores 

del ecosistema productivo.

La iniciativa no sólo impulsa el 

desarrollo económico, sino que 

promueve una transformación 

con arraigo territorial, con enfo

que en juventudes, industrias 

creativas, tecnologías, eco

nomía circular, energías limpias 

y servicios comunitarios.

SOBRE EL PROGRAMA

Pretende acompañar el desa

rrollo de instituciones a través 

de talleres, asesorías persona

lizadas, rondas de vinculación 

y espacios de formación en 

gestión, comercialización y tra

bajo en red. Para ello, se orga

niza en tres ejes:

INCUBACOOP

Destinada a grupos precoo

perativos y premutuales. Brin

da herramientas legales, 

contables y organizativas para 

facilitar su formalización.

IMPULSACOOP

Orientada a cooperativas y 

mutuales formalmente consti

tuidas que deseen mejorar su 

sostenibilidad, diversificar su 

producción o fortalecer su es

tructura interna.

INNOVACOOP

Dirigida a organizaciones que 

quieran incorporar procesos de 

innovación o trabajar articula

damente con universidades, 

cooperativas tecnológicas y 

centros de investigación.
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W. ESCALANTE INCORPORA NUEVA MAQUINARIA 
PARA OPTIMIZAR SERVICIOS

◘ En su constante apuesta por mejorar la calidad de 

los servicios en la localidad, la Municipalidad de W. 

Escalante ha incorporado una nueva pala frontal de 

usos múltiples marca Michigan.

Esta moderna unidad sustituye la anterior pala articulada 

y destaca por su mayor capacidad de carga y eficiencia 

en el trabajo, lo que permitirá optimizar diversas tareas 

municipales.

Desde la administración local resaltaron que la 

renovación de herramientas es una prioridad para 

garantizar un servicio ágil y efectivo a la comunidad. 

Con esta adquisición, se refuerza el compromiso de 

mejorar la infraestructura y potenciar las labores de 

mantenimiento urbano.

Lanzaron el Programa de Impulso 
Cooperativo y Mutualista
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BELL VILLE

Comparados los primeros 5 meses del 2024 y 2025, la 
recolección de residuos reciclables aumentó el 40%
◘ Creciente responsabili

dad en el cuidado del am

biente están demostrando 

los vecinos al separar los 

residuos reciclables en 

sus domicilios, lo que mo

tiva la economía circular y 

la reducción de material 

en el basural a cielo abier

to en el Norte de la ciu

dad.

Entre enero y mayo, en la 

Planta Municipal de Trata

miento de Reciclables, se 

acondicionaron 92.340 kg. 

de residuos, mientras que 

en igual período del año pa

sado, la cifra alcanzó los 

66.460 kg., marcando una 

diferencia positiva del 40%.

En estos importantes valo

res, no está incluida la cha

tarra acondicionada de este 

año. Además, deben sumar

se los kilogramos del com

pactado de autos y 

motocicletas compactadas 

recientemente y que tam

bién serán reciclados.

La separación en origen 

de los residuos tiene entre 

sus múltiples ventajas la 

protección del ambiente y la 

calidad de vida de la pobla

ción; valorizar esos deshe

chos por medio del reciclaje 

y reducir los impactos nega

tivos que producen en la tie

rra, agua y aire.

INFORMACIÓN9

CONTINÚAN LOS TRABAJOS DE 
MEJORAMIENTO DE CAMINOS RURALES

◘ El Gobierno de Córdoba, a través del Ministerio de 

Bioagroindustria, posibilitó la puesta en marcha de 

más de 440 obras de mejoramiento de infraestructura 

rural durante todo el 2024 y el primer cuatrimestre de 

2025.

Entre estas acciones se destacan alcantarillas, vados, 

mejoramientos de calzada, enarenados, enripiados, 

alteos, relleno de cárcavas y podas, control de malezas, 

entre otros.

Estas obras superan los $7.000.000.000 y se ejecutan 

con recursos del Fideicomiso para el Desarrollo 

Agropecuario (FDA), el cual es posible gracias a la 

recaudación del 98% de los aportes que realizan los 

productores a través del Impuesto Inmobiliario Rural.

Es decir, casi la totalidad de los aportes que realizan los 

productores a través de este impuesto.

Durante este período, se realizaron 243 obras y se 

encuentran en ejecución 202.

Para la realización de estas obras, es fundamental la 

labor de los 285 consorcios camineros que tiene la 

provincia de Córdoba, los cuales están distribuidos en 19 

regionales.

Alguno de los trabajos realizados en la región 

contemplan en este período a la Regional N°11 (Bell 

Ville), por $282.204.141; la Regional N°12 (Chazón), por 

$321.598.857; la Regional N°18 (Canals), por 

$201.148.705; y la Regional N°19 (Marcos Juárez) por 

$341.621.767.
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JUSTINIANO POSSE

Bomberos Voluntarios celebró su aniversario 
con inauguraciones y homenajes

◘ En el marco del “Día del 

Bombero”, la Asociación 

Bomberos Voluntarios de 

Justiniano Posse conme

moró su 41° aniversario de 

servicio a la comunidad con 

un emotivo acto y homenaje. 

La jornada también sirvió pa

ra inaugurar nuevas instala

ciones que mejorarán las 

prestaciones del cuartel 

local.

El evento contó con la pre

sencia del intendente Rolo 

Margherit, quien participó acti

vamente en el acto inaugural 

junto a autoridades del Cuerpo 

y la Asociación de Bomberos. 

Entre las flamantes incorpora

ciones destacan nuevos ves

tuarios femeninos, un taller de 

mantenimiento, un Salón de 

Usos Múltiples (SUM), un 

depósito de rescate y comuni

caciones, y un moderno lava

dero, todos diseñados para 

optimizar el servicio y garanti

zar una respuesta eficiente an

te emergencias.

Además, se homenajeó al 

bombero Gustavo Paireti, quien 

celebró 25 años de servicio y 

recibió su pase a retiro efectivo, 

en reconocimiento a su dedica

ción y compromiso con la co

munidad.

Con estos avances y recono

cimientos, los Bomberos Volun

tarios de Justiniano Posse 

reafirmaron su compromiso de 

seguir brindando seguridad y 

asistencia a la población.

◘ Hoy muchas compras empiezan en redes sociales… pero 

¿qué pasa si lo que recomiendan no es como lo promocionan?

Cuando un influencer promociona un producto o servicio, también 

tiene responsabilidad si lo que publicita resulta ser falso o engañoso, 

ya que es parte de la cadena publicitaria. 

Si bien en la actualidad no existe una “Ley Influencer” nacional: la 

actividad se regula de manera indirecta a través de la Ley de Defensa 

del Consumidor 24.240, que obliga a brindar información “cierta, clara 

y detallada”, y del Código Civil y Comercial, que impone 

responsabilidad cuando se causa daño por información engañosa. 

En la práctica, las únicas pautas específicas son las 

recomendaciones voluntarias del Consejo de Autorregulación 

Publicitaria (CONARP), que sugieren avisar los posteos pagos con 

hashtags como #PublicidadPaga o #ContenidoPatrocinado.

En Argentina se discuten regulaciones específicas para que las 

promociones sean más transparentes y sería ideal que las mismas, 

puedan ver la luz pronto y no ser un mero proyecto de ley.

Mientras tanto, para protegerte de estas situaciones te 

recomendamos:

1. Letra chica. Buscá hashtags de aviso (#ad, #sponsoreado). 

2. Capturá la prueba. Guardá prueba de la publicación por si el 

creador la borra.

3. Reclamá primero al proveedor (empresa vendedora) y luego a 

Defensa del Consumidor de tu jurisdicción.

4. Denunciá la publicidad engañosa ante CONARP (trámite online y 

gratuito) o la autoridad local.

5. Difundí la experiencia. Compartir tu reclamo ayuda a que otros 

consumidores se vean afectados.

Por: ONG ACYMA

INFLUENCERS EN LAS REDES SOCIALES



Olimpo y Sarmiento dieron el primer 
paso pero todo se define el domingo
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◘ Se jugaron los partidos 

de ida de la instancia de se

mifinales del torneo apertura 

“Centenario del Club Unión 

Lagunense” organizado por 

la Liga Doctor Adrián Béccar 

Varela.

PRIMERA DIVISIÓN

En Etruria Sarmiento  venció 

de local a Lambert de Monte 

Maíz por 1 a 0. La única con

quista de la tarde fue marcada 

por Mauricio Rodríguez a los 

45´ de la primera parte.

En tanto en Laborde, Olimpo 

se alzó con la victoria ante Ta

lleres de Etruria en la última ju

gada del tiempo reglamentario 

(45´ st.) por intermedio de Die

go Brizuela.

En este cotejo fue expulsado 

el arquero suplente de Olimpo, 

Joaquín Lezcano.

El próximo domingo se ju

garán los encuentros de vuel

ta. Lambert será local en 

Monte Maíz y Talleres hará lo 

propio en Etruria.

Si bien ganaron los dos loca

les lo hicieron por la mínima di

ferencia con lo cual deja las 

llaves abiertas.

DEFINICIÓN

Con el resultado global de los 

dos partidos, en caso de termi

nar empatados en puntos y en 

goles, se define el paso a la fi

nal por penales de la manera 

tradicional.

RESERVA

OLIMPO 2  1 TALLERES

O: Gianfranco Heredia penal.

O: Alexander Aquino.

T: Tobías Martina penal.

LAGUNENSE 1  3 LAMBERT

UL: Santiago Sattler.

L: Gerónimo Sánchez (2).

L: Kevin Mansilla.

LIGA BECCAR VARELA  SEMIFINALES ARGENTINO SUMÓ DE A TRES EN EL 
FEDERAL A

◘ Esta tarde en el Modesto Marrone, Argentino de 

Monte Maíz derrotó 2 a 1 a Juventud Unida de San 

Luis. Lautaro Lucero abrió el marcador para la visita, 

lo igualó Ramón Lentini en la primera mitad, en el 

complemento, Jorge Tejada le dio la victoria al local 

en el minuto 47.

La formación inicial de Argentino fue la siguiente:

Juan Cruz Cuesta, Ulises Perrig, Iván Amaya, Pablo 

Moreyra, Matías Barbero; Gianfranco Baier, Leonardo 

López ( C), Martín Vera, Maximiliano Correa; Ramón Lentini 

y Paulo Oballes.

Completaron el banco Juan Cruz Cuesta, Hugo Vera 

Oviedo, Joaquin Bassani, Ramiro Laserre, Gabriel 

Sarmiento, Leandro Larrea, Jorge Tejada.

Con esta victoria, Argentino quedó en la tercera colocación 

del grupo B.

En la próxima fecha Argentino visitará a San Martín de 

Mendoza.
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LIGA BELLVILLENSE  SEMIFINALES BELL VILLE: SE PRESENTÓ OFICIALMENTE 
EL RALLY DÍA DE LA BANDERA

◘ En el salón Walter de Navazio se anunció oficialmente 

la realización del Rally Día de la Bandera a disputarse en 

nuestra ciudad entre el 21 y 22 de este mes, por la cuarta 

fecha del Rally Regional de ACPUR.

Estuvieron presentes Hernán Vélez, el director de la prueba 

y presidente de la Asociación Civil de Pilotos Unidos de Rally 

(ACPUR); el intendente Juan Manuel Moroni y en 

representación de los organizadores del rally bellvillense, 

Jorge Gonella y Daniel Dutto.

El intendente destacó el apoyo municipal para esta prueba 

automovilística, protagonizada por las instituciones civiles 

que organizan y planifican las autorizaciones para este 

evento.

Recordó que hay gran interés de Bell Ville y la región por 

actividades vinculadas con karting, motociclismo y 

automovilismo, lo que provoca beneficios económicos para 

las economías local y zonal.

En tanto, Vélez indicó que este rally se caracteriza por la 

participación de categorías no incluidas en otras pruebas de 

este tipo como los UTV o areneros y otras consideradas más 

chicas,  lo que lo convierte en un atractivo diferente a lo que 

son otras competencias, además de caracterizarse por la 

convocatoria de familias. En total hay 12 categorías y se 

estima que en nuestra ciudad estarán presentes entre 60 y 

70 vehículos.

En la presentación, Vélez y los otros expositores insistieron 

en solicitar al público el respeto a las normas de seguridad 

previstas en la competencia. Se encintarán con bandas rojas 

los lugares prohibidos y con las de color amarillo los lugares 

de permanencia de los espectadores.

Tarde de empates en 0
◘ La Liga Bellvillense entró en etapa de de

finición del certamen CHISTOPHER NAHUEL 

VISCA con la disputa de los partidos de ida 

de la instancia de semifinales.

Tanto en Noetinger como en San Marcos Sud 

los encuentros terminaron 0 a 0.

Ahora la definición de quienes serán los fina

listas se dará el próximo fin de semana, donde 

Matienzo será local en Monte Buey y Argentino 

en Bell Ville.
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MERCADO

Trigo: Precios sin repuntes por la 
oferta alta

En el inicio de la siembra, el 

clima y las reservas hídricas 

juegan a favor del cereal, pero 

los números son un viento en 

contra: a nivel local y mundial, 

los indicadores son bajistas.

La siembra de los primeros 

lotes ya está en marcha: 

según reportaron reciente

mente la Secretaría de Agri

cultura de la Nación y la Bolsa 

de Cereales de Buenos Aires, 

la campaña 2025/26 del trigo 

comenzó, señaló el informe 

elaborado por Carolina Vo

lonté de FyO.

El trabajo que fue publicado 

por Basf, señaló que en el te

rreno productivo, las perspec

tivas son buenas: todas las 

entidades que siguen de cerca 

el panorama agrícola nacional 

afirman que habrá un fuerte 

crecimiento del área triguera, 

con una superficie total que 

llegaría a la barrera de los sie

te millones de hectáreas, una 

cifra pocas veces vista en la 

historia argentina y que nunca 

se alcanzó en lo que va de es

te siglo.

El principal factor que empu

ja estas expectativas son las 

excelentes reservas hídricas 

que quedaron tras las intensas 

lluvias que ocurrieron en casi 

toda la región pampeana entre 

febrero y abril. Aunque hay al

gunas zonas donde las tor

mentas recientes generaron 

problemas de inundaciones y 

se teme que el agua tarde en 

drenar. En general los suelos 

presentan un escenario ideal 

para alcanzar una gran cose

cha, que supere los 20 millo

nes de toneladas.

El costado negativo viene por 

el lado de los márgenes: con 

los costos actuales y precios 

locales e internacionales que 

no repuntan, ni tienen incenti

vos para hacerlo, los números 

para los productores lucen 

muy ajustados.

Esto, incluso con la noticia 

que todos esperaban que el 

Gobierno nacional confirmó 

hace algunos días: la decisión 

de prorrogar la rebaja de re

tenciones para trigo y cebada, 

a partir del 30 de junio, hasta 

el 31 de marzo de 2026.

Este panorama fue analizado 

en detalle durante un webinar 

encabezado por Carolina Vo

lonté, consultora Comercial de 

FyO.

Su disertación estuvo enfo

cada fundamentalmente en 

observar los indicadores del 

mercado y tratar de proyectar 

qué puede suceder en materia 

de precios.

A priori, hay un primer dato 

que podría ser positivo para 

los productores que esperan 

un repunte de las cotizacio

nes: la relación stock/consumo 

a nivel global cayó frente al 

año pasado, de acuerdo con 

las últimas perspectivas difun

didas por el Departamento de 

Agricultura de Estados Unidos 

(USDA).

FACTORES QUE LIMITAN UNA SU

BA DE PRECIOS

Sin embargo, con la cam

paña 2025/26 ya avanzada en 

el hemisferio norte y comen

zando en el sur, la realidad 

asoma no tan complicada para 

la oferta de trigo.

En tanto, por el lado de la 

demanda, tampoco se avizo

ran grandes sobresaltos. La 

experta solo mencionó que en 

China hay provincias atrave

sando una ola de calor y eso 

implicaría que el gigante asiá

tico tenga que salir a hacer 

más compras de lo habitual.
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Advierten que los precios de los lácteos 
retrocederán a fin de año

◘ Los precios internacio

nales de los productos 

lácteos continúan en alza 

impulsados por una pro

ducción global aún conte

nida. Sin embargo, el 

último informe Global 

Dairy Quarterly de Rabo

bank advierte que esta si

tuación podría revertirse 

en el segundo semestre 

de 2025, por señales preo

cupantes en la demanda y 

tensiones comerciales 

crecientes.

El informe destaca que la 

oferta global de leche creció 

apenas un 0,5% interanual 

en el primer trimestre, pero 

se espera una aceleración 

hacia el 1,4% en el tercero, 

lo que podría presionar los 

valores internacionales.

En paralelo, la confianza 

del consumidor sigue baja 

en economías clave como 

EE.UU. y China, y la infla

ción sigue limitando el poder 

de compra, especialmente 

para productos básicos co

mo los lácteos.

ARGENTINA

En este contexto global 

volátil, Argentina muestra un 

perfil singular, según el Ra

bobank que relevó que la 

producción de leche del país 

creció 11% interanual en el 

primer trimestre de 2025, re

cuperando parte de lo perdi

do tras la fuerte contracción 

de 2024 por la sequía.

El rebote productivo fue 

posible gracias a márgenes 

positivos para los producto

res a inicios de año y un cli

ma más benigno, con 

proyecciones de precipita

ciones normales. Sin embar

go, los precios en origen 

ajustados a la inflación 

muestran una tendencia a la 

baja: en abril, el precio pro

medio fue de ARS 463/litro 

(USD 0,41/litro), apenas por 

debajo del valor en dólares 

registrado en enero.

Uno de los mayores de

safíos es la competitividad 

externa: las exportaciones 

cayeron un 8,5% interanual 

en el primer trimestre. Aun

que el tipo de cambio nomi

nal alcanzó niveles récord, 

la inflación interna fortaleció 

el peso en términos reales, 

afectando los márgenes ex

portadores. El informe seña

la que si esta situación se 

prolonga, los precios en ori

gen podrían caer más de lo 

previsto.

Frente a esta debilidad ex

terna, el mercado interno 

aparece como sostén. Las 

ventas minoristas crecieron 

un 5% en volumen en lo que 

va del año, impulsadas por 

una mejora en los ingresos 

reales y la recuperación del 

consumo tras la fuerte caída 

de 2024. De mantenerse es

ta tendencia, el consumo 

doméstico podría absorber 

buena parte del excedente 

de leche.
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PASCANAS

◘ En un esfuerzo conjunto 

para combatir el dengue, di

versas instituciones de 

Pascanas realizaron un rele

vamiento sobre la presencia 

del mosquito Aedes aegypti, 

transmisor de la enfermedad. 

La iniciativa contó con la 

participación de la Universi

dad Nacional de Río Cuarto, 

el Área de Bromatología de 

la Municipalidad, el Hospital 

Municipal Rolando Dall’Aglio, 

alumnos del ISGOF y la Uni

versidad Popular Pascanas 

(extensión UNC).

Los resultados del monito

reo reflejan un alto riesgo de 

transmisión de dengue, con 

un Índice de Vivienda (IV) 

del 12% y un Índice de Bre

teau (IB) del 12,8%. 

Además, se identificaron los 

principales criaderos de 

mosquitos:

 50% en recipientes inútiles

 33% en recipientes útiles

 17% sin especificar

Ante este panorama, los es

pecialistas instan a la comu

nidad a reforzar las medidas 

de prevención, como elimi

nar el agua acumulada en 

recipientes, tapar depósitos 

de agua, desmalezar patios 

y jardines y colaborar en 

campañas de descacharrado 

y control comunitario.

La investigación resalta la 

importancia del trabajo con

junto entre instituciones y ve

cinos para reducir la 

proliferación del mosquito y 

proteger la salud de la comu

nidad.

Relevamiento sobre el dengue: alto riesgo 
de transmisión

◘ Se trata de la incorporación del Sistema 

Rayo Digital, que reemplaza al anterior 

equipo analógico.

Esta modernización marca una notable 

diferencia en términos de eficiencia, calidad de 

las imágenes y ahorro económico. La 

actualización ha sido posible gracias a la valiosa 

donación del Grupo Oroño, perteneciente a la 

familia Villavicencio, cuyo aporte fortalece la 

calidad del servicio de salud en la localidad.

Por otro lado, en el marco de la distribución de 

ambulancias en el departamento Marcos 

Juárez, donde se entregaron cuatro unidades, 

Monte Buey no recibió una en esta ocasión. Sin 

embargo, el gobernador reafirmó su 

compromiso de enviar una ambulancia a la 

localidad en el corto plazo, asegurando que el 

servicio de emergencias contará con los 

recursos necesarios para atender a la 

comunidad.

Monte Buey: Sumaron nuevo equipamiento 
en el Hospital Lorenzo Cólica

LABORDE: BOMBEROS VOLUNTARIOS DEJARON OPERATIVA LA NUEVA AMBULANCIA

Bomberos informó a que ya se encuentra en Servicio Operativo 

la nueva Unidad incorporada recientemente a la Institución. 

En la misma se transportaran todos los elementos, equipos y 

herramientas de trabajo necesarias para la asistencias de 

personas accidentadas. (tablas rididas, cuellos, ferulas, ambu, 

chalecos extricacion, bolsos de primeros auxilios, etc.).


